1				8	*			PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
	÷		*	•	*	\$0 \$0	10°	EXCELSIOR	7	22/04/2023	LEGISLATIVO
		÷	¥	÷	¥		40				

## ELIMINACIÓN DE FINANCIERA RURAL

## Se abren puertas para cultivar droga, alertan

DIPUTADOS DE MORENA Y PRI consideran que hay riesgo de que la siembra se transforme, además de que hay carencia de créditos para cultivo

## POR IVONNE MELGAR

tvonne.melgar@gimm.com.mx

La iniciativa para extinguir la Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero prendió las alertas de diputados tanto de Morena como de la oposición que la consideran lesiva para las comunidades que se dedican a esas actividades.

Augusto Gómez Villanueva del PRI consideró que desaparecer este organismo público descentralizado conlleva el riesgo de que "los campesinos se transformen en cultivadores de drogas".

Consideró el decano legislador que esa eliminación es como "ponerlos en brazos de los que financian el cultivo de la mariguana, opio, el cultivo de los estupefacientes que tienen mercado en los Estados Unidos y en otras partes del mundo".

El exdirigente de la Confederación Nacional Campesina del PRI calificó como una aberración el que se pretenda desconocer la existencia de la Financiera Rural y lamentó que ésta sea una propuesta presidencial después de cuatro años de indefinición al respecto.

"Y nos tiene en ascuas con cuatro millones de hectáreas que no se cultivan, porque en este ciclo no se les pudo otorgar ni a los pequeños ni a los medianos productores el crédito que reclaman el ciclo de cultivo el de primavera-verano y el de verano-otoño", describió el diputado Gómez Villanueva.

Por su parte, el diputado Daniel Gutiérrez Gutiérrez (Morena) explicó que



Foto: Cuartoscuro

Aseguran que hay cuatro millones de hectáreas que no se cultivan, porque no se les otorgó crédito a productores.



## Para analizar

Diputados aseguran que se podría hacer un parlamento abierto para analizar el tema, escuchar a todos los sectores y seguir una ruta. ese organismo encargado de atender los créditos al sector agropecuario tiene una cartera vencida de 30 mil millones de pesos aproximadamente.

"Es lo que tiene que pagar al Fondo Monetario Internacional, y que tiene por recuperar 15 mil millones de pesos", detallo.

Sin embargo, el morenista adelantó que es una propuesta que debe analizarse a profundidad, toda vez que el crédito es indispensable para los productores.

"Lo tenemos que revisar, hay propuestas para las que tenemos que hacer incluso Parlamento Abierto, Vamos a definir si es el caso. Necesitamos escuchar a todos los sectores, necesitamos analizar cada argumentación del por qué se propone extinguirlo y ¿cuál va a ser la ruta? Lo que no podemos dejar, sin duda, es que ese sector no tenga crédito de una banca de primer piso, eso sí no puede ser posible", adelantó el parlamentario por

Reseñó Gutiérrez que, según se explica en la exposición de motivos de dicha iniciativa, enviada por el Ejecutivo Federal, la Financiera se encuentra en una situación muy complicada que viene de años atrás.

Integrante de la Comisión de Hacienda y Crédito Público, el morenista detalló que se trata de una cartera vencida por los créditos que se dieron "a ciertos sectores y que no fueron recuperados en su gran mayoría", por lo que hoy el problema es la sostenibilidad de la Financiera Nacional de Desarrollo.

El diputado Daniel Gutiérrez, de la Comisión de Presupuesto, señaló que garantizar los financiamientos para el impulso del sector agropecuario es una tarea del Estado mexicano.